



Allocutio

Buen ejemplo

(Por el Padre Paul Churchill)

En una reciente reunión de *Peregrinatio pro Christo*, un ponente mencionó, que varias de las personas que conocieron en sus visitas, habían afirmado que los escándalos del clero eran la razón por la que su fe se había desmoronado. También comentó, que en otro caso, la no comparecencia de un sacerdote, que se le había llamado para que lo ayudara. Esto, huelga decir, me golpeó en los oídos y en el corazón como sacerdote y me

preocupaba mi conciencia. ¿Qué mal ejemplo había dado? ¿Qué ejemplo debería haber dado que no di? Más importante aún, ¿qué buen ejemplo puedo empezar a dar?

Esto, por supuesto, es una cuestión no sólo para los sacerdotes, sino para todos nosotros. Todos estamos llamados a dar testimonio, a dar el mejor ejemplo. O como decía San Francisco: "¡Predica a menudo y si es necesario, usa palabras!" En otras palabras, hacemos nuestra mejor predicación y evangelización con el testimonio de nuestro ejemplo. A veces el acto amable habla más fuerte que una tesis doctoral.

Esto no quiere decir que hablar de la fe no sea importante. Como dice San Pablo: "Si alguien no habla, ¿cómo lo van a oír?" (Romanos 10:14). Y estudiar nuestra fe y crecer en conocimiento no sólo es bueno, sino también esencial para que podamos dar una explicación de la esperanza que nosotros tenemos. (1 Pt. 3:15) Pero no importa cuán elocuentes sean las palabras que digamos, todo se puede deshacer en un instante con el mal ejemplo.

Volvamos un momento a los ejemplos dados por el ponente en la reunión de *Peregrinatio pro Christo*: es posible que esta actitud de los visitados fuera una excusa. El verdadero motivo estaba en otra parte. He trabajado durante años en la primera línea de muchos de esos ejemplos y no encuentro mi fe mellada. De hecho, he llegado a una compasión más profunda por todos los interesados. Pero como decía el autor de la carta a los Efesios: "No des oportunidad al demonio" (Ef. 4,27). El demonio, puede trabajar con el mal ejemplo. No todos son fuertes en su fe y lo que necesitan es ánimo, obrar y buen ejemplo.

San Pablo lo entendió bien. En una ocasión la gente se escandalizó después de que algunos cristianos comieran carne de los sacrificios ofrecidos a los dioses paganos (1 Cor. 8:1 ss). San Pablo podría decir que, si bien es cierto que no existen dioses paganos, en cierto modo no hay problema en comer la carne que se venderá más tarde; sin embargo, si esto va a

escandalizar a una persona débil, preferiría abstenerse. Así que a veces, incluso cuando no estamos haciendo nada malo, necesitamos estar atentos a los débiles y ser proactivos a la hora de dar buen ejemplo.

No subestimes, cuánta gente sabe quién eres tú. La gente te está observando. Todos necesitamos parar y pensar en lo que la gente ve en nosotros. ¿De qué manera puedo ser mejor persona? ¿De qué manera mis palabras podrían ser edificantes y ayudar a edificar la fe en la gente? (Efesios 4:29 ss.) ¿Qué maneras de comportarse actúan como signos contrarios a nuestra fe, tal vez revelando la pobreza de la fe en nosotros? Porque como dijo Jesús: "Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que viendo vuestras buenas obras glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos" (Mat. 5, 16).

Nuestra fe, no se nos ha dado para esconderla, para ponerla debajo de una fanega, sino para ser como una ciudad en una colina para que todos la vean. Tenemos que examinar continuamente nuestra conciencia al respecto. Y tenemos que tener cuidado también, de que, como nos advirtió Nuestro Señor, que no nos proyectemos como "el más santo que tú" que sólo buscan llamar la atención por sí mismos. (Mt. 6:1 ss)

Esto me lleva de nuevo al gran objetivo de la Legión de María, de hecho su primer principio. "El objeto de la Legión de María es la gloria de Dios a través de la santidad de sus socios desarrollada por la oración y la cooperación activa." Ese tiene que ser, sobre todo, nuestro objetivo. Y es interesante que en el Manual, justo después de enunciar este principio, el siguiente que se nos presenta es el de María. De su buen ejemplo, si se quiere, se ponen los siguientes valores: su profunda humildad, su perfecta obediencia, su dulzura angelical, su continua oración, su mortificación universal, su pureza totalmente inmaculada, su heroica paciencia, su sabiduría celestial, su abnegado y valiente amor a Dios y, sobre todo, su fe". Todos podríamos hacer un buen examen de conciencia sobre esos valores.

La humildad es lo primero y con razón. Necesitamos arrodillarnos, al menos interiormente, y admitir que somos criaturas y pecadores y que, sin la ayuda de la gracia de Dios, no podemos hacer nada. "Si no permanecéis en mí, nada podréis hacer" (Jn 15,4 ss). María lo sabía tan profundamente como cuando dijo: "El poderoso ha hecho grandes cosas por mí" (Lc. 1,49).

María, llena de gracia, ya había brillado con buen ejemplo al dejar su propio hogar y sus preocupaciones cuando se acercó a su pariente Isabel, que estaba embarazada en edad avanzada y necesitaba ayuda. Su intención era ayudar a su prima. Me pregunto si alguna vez se le ocurrió en ese momento que estaba llevando a Dios a Elizabeth y que este buen ejemplo sería reconocido. Ella haría algo parecido en Caná por una pareja en apuros y facilitaría a Jesús para llevar a cabo su misión. Pero si nuestro motivo es puro, desde un buen corazón que vive bajo la regla de la gracia, daremos un buen ejemplo enorme, aun cuando ese no sea nuestro objetivo consciente. Citando de nuevo a Jesús, "Un buen árbol no da malos frutos". De la misma manera, el bueno saca cosas buenas de la reserva de bondad de su corazón, porque la boca habla desde la plenitud del corazón" (Lc. 6, 43 ss).

Santiago lo dice bien: "Acérquense a Dios y él se acercará a vosotros" (Sant. 4,8). Así es como nos convertiremos en buenas personas y de esa manera casi imperceptiblemente

estaremos dando buen ejemplo. Eso es lo que la Virgen hizo, mantenerse lo más cerca posible de Dios. Ese tiene que ser nuestro primer objetivo también como socios de su Legión: seguir acercándonos cada vez más a Dios por todos los medios que podamos y entonces Dios hará el resto.

Dicho esto, creo que es bueno que echemos un vistazo a nuestro examen de conciencia para ver qué ejemplo estamos dando. Siempre hay espacio para mejorar. Recuerdo que una vez hablé con un entrenador de fútbol irlandés sobre esto. A veces parece que estamos en una actividad que es neutral, como ir a las tiendas a comprar leche o pan. O simplemente vamos a tomar un autobús en la ciudad. ¿Podemos estar atentos al bien que podemos hacer para ayudar a alguien a cruzar la calle? o, ¿Al sonreír y hablar amistosamente con la cajera, abrir las puertas de la oportunidad? Como dijo Frank Duff, primero hacemos amistad con ellos: "El bien real y extensivo sólo puede lograrse mediante el establecimiento de la amistad" (Manual, Capítulo 36:16).

Y a medida que nos acercamos a la Navidad, que a veces puede llegar a ser casi una fiesta pagana, preguntémonos cómo podemos dar un mejor testimonio, uno que refleje verdaderamente a la Virgen, que nos trajo la luz del mundo. Como ella y con ella, sólo queremos dar el mejor ejemplo para que todos podamos convertirnos en luces en el mundo. Amén.

ASIA

NUEVA ZELANDA

Senatus de Auckland: Un praesidium visita las bibliotecas para animarles a surtirlos de libros católicos. Aceptaron 50 medallas milagrosas durante la semana de "orientación universitaria", antes de comenzar las clases. Ayudaron a una familia a volver a la Iglesia, después de muchos años, y a otra a incorporarse a la clase de "RCIA" (Curso para la iniciación cristiana). Cada dos meses se visita una cárcel de máxima seguridad, donde los reclusos leen las escrituras, cantan y rezan oraciones de reconciliación. Asistieron 300 personas a un día mariano que fue un éxito. Los jóvenes ayudan con la liturgia de los niños y les invitan a la catequesis. El Senatus visitó Tonga y encontró 7 praesidia con 30 socios. Se visitaron dos escuelas secundarias que resultaron gravemente dañadas por un ciclón el año pasado; se espera establecer allí praesidia. Los mormones son muy activos y están atrayendo a la gente para incorporarse, ofreciéndoles mejores instalaciones.

AUSTRALIA

Senatus de Melbourne. 14 legionarios participaron en una PPC de 10 días a Thurgoona, en la zona del Comitium de Albury y Wodonga. El Comitium de Perth tuvo un retiro con 80 participantes. La Curia de Caulfield tuvo 2 retiros nocturnos, uno para hombres y otro para mujeres. Un praesidium rezó por el cierre de un lugar de mala fama que estaba cerca de la iglesia y de un colegio; ahora se ha clausurado. El Comitium vietnamita de Flemington tiene 16 praesidia, 3 Curiae y se estableció un nuevo praesidium con 9 socios. Organizaron un retiro de 3 días al que asistieron 120 personas. Se visitó la Curia de Darwin donde hay 3 praesidia. Las islas de Port Orly en Vanuata y St. Kiribati no se reúnen desde hace algún

tiempo. El Comitium de Brisbane celebró su 80° aniversario. El presidente y el vicepresidente del Senatus de Melbourne asistieron a la ceremonia, al volver de su visita a Darwin. Informaron 3 praesidia vietnamitas con 20,19 y 12 socios. Participan en el programa sacramental de las parroquias y en el mes de mayo asistieron 50 niños semanalmente al rezo del Rosario. Otros informes indican que llevan la Comunión a las residencias de ancianos y el párroco está muy agradecido por este servicio, ya que algunos de estos hogares, se encuentran en zonas lejanas. El Rosario se reza mensualmente en la radio del hospital. **Senatus de Sydney.** En los informes reflejan el transporte de ancianos a Misa, la visita a residencias de ancianos, enseñanza del catecismo en las escuelas estatales, la visita a hogares, la participación en la “RCIA” (Curso para la iniciación cristiana), la promoción semanal de la Adoración y la circulación de 7 imágenes de la Virgen Peregrina. Se visita un centro de internamiento de menores y los juveniles visitan las residencias de ancianos con los adultos.

FILIPINAS

Senatus de Bicolandia: entronizaron el Sagrado Corazón en 4 hogares. Se legitimaron 30 matrimonios, visitaron orfanatos y dieron catequesis en la escuela secundaria. Los reclusos de la cárcel de Tigaon aceptaron 100 rosarios y en otra cárcel se estableció un praesidium. Los juveniles hablan con sus compañeros de clase y amigos para invitarles a visitar el Santísimo Sacramento.

Senatus del norte de Filipinas (Manila). En el Comitium de Cainta, asistieron 75 juveniles y 17 adultos a una conferencia mariana para jóvenes. El Comitium de Manila celebró su primer Campamento Mariano de la Juventud. Están preparando a 25 empleadas de bares y a sus familiares, para recibir el sacramento de la Confirmación y dijeron que el continuo estudio bíblico había aumentado su fe. Se dio catequesis a 2.497 niños y de estos, prepararon a 152 para los sacramentos. El 12 de mayo, con motivo del 75° aniversario de Edel Quinn, tuvo lugar una obra teatral sobre la "Vida y misión de la venerable Edel Quinn". El Comitium Pasig se ha dividido para hacer dos comitia y la Misa inaugural la ofició el obispo, el 21 de abril. Se recibió un informe de la Regia de Rabaul en Papua Nueva Guinea. La Regia tiene 17 Comitia, 17 curiae de adultos y 5 praesidia directamente afiliados con más de 8.000 socios. La Legión está en 73 de las 80 parroquias de la archidiócesis.

Senatus de Visayas occidental. El Comitium de Sara informó de la catequesis a 851 niños, 95 hicieron su primera confesión y recibieron la Sagrada Comunión y 5 se confirmaron. Se realizó una PPC a la isla de Bayas. La Curia de Dorog informó de la visita a 62 hogares de los que resultaron 9 bautismos, se legitimaron 4 matrimonios y prepararon a 80 niños para la Confirmación. La Regia de Negros occidental, visitó la cárcel con el padre Fernández, quien celebró la Misa y estuvo confesando a los reclusos. 15 internos volvieron a los sacramentos, otros 3 preguntaron cómo hacer una buena confesión y otros 3 recibieron su Primera Comunión. Los legionarios ayudaron a una joven drogadicta y ahora está recuperada, asiste a Misa y ha encontrado trabajo. Muchos de los informes de los consejos indican la realización de Exploratio Dominicalis, contactos callejeros y vuelta a los sacramentos como resultado de las visitas a hogares.

Senatus de Cebu. La Regia de Dumaguete administra 7 Comitias, 4 Curiae y 17 praesidia directamente afiliados. Socios: activos 4.113 de los que 527 están en prueba, 331 son pretorianos; hay 188 adjutores y más de 7.000 auxiliares; hay 1.737 juveniles. Los informes abarcan: visitas a enfermos, matrimonios legitimados, 382 reclusos visitados, catequesis impartida en escuelas y patios, rezo del Rosario en los barrios, entronización del Sagrado Corazón, muchas vueltas a los sacramentos y conversiones. El padre Ubod, director espiritual del Senatus, desde hace muchos años, se va para asumir nuevas responsabilidades.

Senatus de Mindano. La Regia de Tagum con 18 curiae y 4 comitia tiene sólo 7 praesidia directamente afiliados. Se les aconsejó que dieran de baja una de las curiae y que sus praesidia se afiliaran a la Regia. La Regia de Davao que abarca un área de administración muy grande, tiene la intención de formar una nueva Regia en Cotobato. Los detalles se enviarán al Concilium. Una señora que tenía programada una operación, rezó a Frank Duff pidiendo su curación y los médicos encontraron que no había necesidad de realizar la operación. El Senatus pidió que se investigara más a fondo. Se recibieron varios informes de matrimonios legitimados y de catequesis a familias no católicas que han sido recibidas en la iglesia. Un praesidium de 8 socios, todos ellos son pretorianos, tiene 336 auxiliares y 29 adjutores.

AMERICA DEL SUR

ECUADOR

Senatus de Quito: el Comitium de Guayaquil tiene una curia juvenil con 10 praesidia y 4 más en formación. Hay 4 legionarios trabajando en la extensión en Ingapirca, y se ha establecido un nuevo Comitium en Santa Elena.

VENEZUELA

Senatus de Caracas: Durante este período informaron 4 comitia y 5 curiae. La mayoría de los consejos hacen extensión, se crearon 11 praesidia y una curia, otros se encuentran en diferentes etapas de formación. En un Comitium afiliado, se creó una nueva curia juvenil. Ahora hay 8 praesidia vinculados al Senatus desde hace mucho tiempo. Se ha sugerido que intenten llegar a 12 por lo menos, con lo que tendrían un informe de praesidium cada mes.

COLOMBIA

Senatus de Medellín: el Senatus organizó una PPC a Carepa, una ciudad a 3 horas al norte, desde el 1 al 16 de julio. Participaron 26 legionarios. Se visitaron 1.115 hogares y se realizaron 16 sesiones de catequesis con una asistencia total de 3.736 personas, mientras que 198 jóvenes asistieron a 3 sesiones dirigidas a ellos. Una curia informó que se quedaban con los enfermos durante la noche en clínicas y hospitales. Un praesidium informó de visitas a hogares, durante las cuales asesoran a parejas con dificultades matrimoniales, a personas en crisis y a jóvenes con problemas de adicción. El Senatus ha enviado a todos los consejos y praesidia afiliados los folletos para difundir la causa de Frank Duff. La reacción ha sido muy positiva; ya están preparando los informes de tres curaciones médicas, dos de ellas milagrosamente y sin explicación médica.

Senatus de Bogotá: El Senatus anima a los consejos a emprender nuevos trabajos. Los trabajos existentes incluyen llevar a los enfermos al médico, una visita semanal a la prisión durante la cual participan en actividades con los reclusos. Ayudan en la organización de los funerales de los presos fallecidos, dando el pésame a los familiares. También visitan los centros de internamiento de menores. La catequesis se ofrece a personas de todas las edades. El contacto en la calle se hace con los transeúntes, los taxistas y las personas sin hogar.

Regia de Baranquilla informó de 12 nuevos praesidia en 10 ciudades, una nueva curia y una nueva reunión de patricios. El Comitium de Zipaquirá creó 2 nuevos praesidia de 4 y 3 socios. Otro comitium informó de la conversión de toda una familia evangélica; los niños se bautizaron y los padres que convivían recibieron 3 sacramentos y están a punto de casarse. Varios consejos celebraron un congreso. Se llevó a cabo una Conferencia Nacional de Jóvenes en Bucaramanga con la asistencia de 150 jóvenes; el acoso fue uno de los temas tratados.

CHILE

Senatus de Santiago: muchos praesidia están incorporando inmigrantes. Un praesidium, además de socios chilenos, tiene legionarios de Colombia, Venezuela y Haití. La difusión por el método Columbano es un éxito. En las puertas de la iglesia los legionarios toman nombres y números de teléfono y luego visitan a los interesados. El Senatus se alegró mucho al recibir detalles de “St John Henry Newman” que utilizarán en sus contactos con no católicos.

Regia de Temuco informa de la creación de un nuevo praesidium, el más reciente en la parroquia de la Catedral. La Regia organiza misiones en las ciudades sin sacerdote. La última misa al aire libre de la misión se celebró en la plaza del centro de la ciudad. Los legionarios siguen con las procesiones del mes de mayo y vía crucis durante la Cuaresma. Cuando es posible, se inicia un grupo de oración.

BOLIVIA

Senatus de La Paz: son muy conscientes de la llamada del Papa Francisco a la Iglesia, a salir en público para proclamar el Evangelio. Se presta especial atención a los barrios de las afueras de las ciudades a los que llegan nuevas familias. Estas zonas son un blanco especial para las sectas protestantes. La Regia es muy buena visitando a sus praesidia y consejos muy distantes, así como formando a nuevos corresponsales. Tanto el Senatus de Santiago como el de La Paz piden nuestras oraciones ya que sus países están experimentando enormes problemas nacionales.

URUGUAY

Senatus de Montevideo: un praesidium de edad intermedia organizó campamentos para los residentes de un hogar de niños. La Legión tuvo un puesto en el “Encuentro nacional de movimientos laicos”. Los trabajos mencionados incluyen la ayuda a las personas sin hogar, el trabajo pastoral en las cárceles, el acompañamiento del sacerdote a las zonas rurales y a los suburbios difíciles. El Senatus celebró un congreso el 7 de septiembre con una muy buena participación.

PERÚ

Senatus de Lima: el presidente y el secretario del Senatus han sido elegidos para un segundo trienio. El Senatus informó de 401 legionarios en prueba y siete nuevos praesidia. En la Curia de Barranco la mitad de los legionarios son socios pretorianos. Los nuevos trabajos incluyen el acceso a la Universidad de Callao, donde se espera iniciar un praesidium; visitan hogares en el peligroso barrio de Cerro el Pino. 26 adultos han sido bautizados y seis estudiantes universitarios están recibiendo catequesis para ser católicos. Otros apostolados dignos de mención, son el trabajo con niños con VIH, visitas a los edificios del gobierno, incluyendo el Ministerio de Asuntos de la Mujer, 2 praesidia en cárceles, uno en la prisión de Quencoro y otro en la prisión de Quillabamba.

PARAGUAY

Senatus de Asunción: se ha creado un comité para promover la causa de Alfonso Lambe, algunos de ellos viajaron a su tumba en Buenos Aires; se organizó un acto de un día para estudiar su espiritualidad, dirigido por un sacerdote que, de niño, había conocido a Alfonso. Celebraron una misa para conmemorar el 75° aniversario de la muerte de Edel Quinn, siendo el director espiritual del Senatus quien presidió la celebración. Otros actos incluyen 3 PPC y la 19ª Conferencia Nacional de la Juventud. En la peregrinación legionaria al Santuario Nacional de Caacupé, el obispo que celebraba la misa quedó muy impresionado por la gran afluencia de público; se le entregó un manual y una Tesserá y aceptó ser socio adjutor; recordó haber sido socio activo cuando era seminarista. Entre los muchos apostolados mencionados, destacan la visita a las comisarías de policía y la creación de un praesidium en una cárcel de mujeres.

INFORME DE LAS PROVINCIAS DE IRLANDA COMITIA

Comitium de Carlow: Siguen ocupándose de la protección de los niños y figura en el orden del día de cada reunión del Comitium. Hubo una difusión específica en Rathvilly y tuvieron varias reuniones. Actualmente hay 2 socios y socios del Comitium asisten cada semana. El praesidium que se estableció hace dos años en la parroquia de Askea, se ha dado de baja por falta de socios. Un praesidium del Comitium informó de la incorporación de un nuevo socio. El Comitium fue el responsable de la gestión del puesto de la Legión en el “Campeonato Nacional de Arado”, junto con las dos curiae afiliadas. El praesidium de Tullow tiene 4 socios y su trabajo principal es la visita con la Virgen Peregrina. Se repartieron tesseræ, medallas milagrosas y estampas con la oración por las tres causas. Hubo un representante de la Curia de Kildare en la reunión del Comitium de julio y el presidente de la Curia de Laois asistió a la reunión de septiembre. Tres parejas de legionarios de la Curia de Portlaoise hicieron visitas a hogares durante el verano y se informó que habían tenido mucho éxito.

Comitium de Elphin: Los tres praesidia que informaron tienen 5, 5 y 6 socios. Se realizan visitas a hogares, hospitales y residencias de ancianos. Una persona que se incorporó recientemente, lo hizo porque fue testigo durante años, de la atención que dieron los legionarios en sus visitas, a su anciana madre. Curia del norte de Elphin: Los trabajos de los dos praesidia que informaron, abarcan la visita a hogares, promoción del rezo del Santo

Rosario y de la medalla milagrosa, visitas con la Virgen Peregrina de Fátima, Adoración del Santísimo y difusión para ser socios de la Legión. Uno de los praesidia tiene más de 100 socios auxiliares. Tanto el Comitium como la Curia, han estado ocupados organizando la Conferencia para Adultos, celebrada en Sligo el 19 de octubre, titulada “Si María fuese conocida”. Fue un gran éxito, con una asistencia de más de 80 personas y el 45 % no eran legionarios.

Comitium de Tuam: El 28 de julio en el “Reek Sunday” (día de peregrinación anual), 22 legionarios, 11 de ellos de la Curia de Westport, hicieron contactos en “Croagh Patrick”, la montaña donde peregrinan y hubo muy buenos contactos. El praesidium de Kilkerrin/Clonberne tiene 5 socios que coordinan y participan en la Adoración Eucarística, incluyendo una Adoración de 24 horas durante la Cuaresma que tuvo un gran apoyo. Se realizan visitas semanales a la residencia de ancianos y se lleva la Sagrada Comunión a las personas que no pueden salir de casa. Dos socios participan en la Adoración Eucarística con los niños de Primera Comunión. Otro socio enseñó a los niños de un colegio público cómo hacer las cruces de Santa Brígida. El praesidium de Dunmore tiene 4 socios que visitan la residencia de ancianos y llevan la Comunión a una persona que no puede salir de casa. Con la ayuda de los alumnos del colegio público, llenaron, etiquetaron y repartieron 2.000 botellas de agua bendita a los asistentes a la Misa de Pascua. Se dieron estampas y medallas milagrosas a los niños de Primera Comunión. Visitaron una escuela primaria y dejaron allí la imagen de Fátima durante una semana. Los profesores rezaron las oraciones con los niños. Dos socios hacen visitas a hogares con la Virgen de Fátima y son muy bien recibidos. El praesidium de Mountbellew tiene 4 socios. Se hacen visitas a hogares y en algunas ocasiones, se lleva la imagen de la Virgen Peregrina a algunos hogares.

CURIAE

Curia de Achonry: Hay 3 praesidia afiliados. En el período que se examina ningún praesidium presentó informe. Dos antiguos socios se han reincorporado al praesidium de Kiltimagh.

Curia de Clonfert: Se están esforzando en reactivar el praesidium de Portumna que se dio de baja, por enfermedad de los socios. El apostolado de un praesidium en Ballinasloe con 11 socios, uno pretoriano, y 14 socios auxiliares, abarca: visitas a hospitales, residencias de ancianos y casas particulares; en sus visitas les dan medallas milagrosas y publicaciones católicas. Los legionarios ayudan y asisten a la Adoración del Santísimo. El Acies, el Retiro y la reunión anual estuvieron muy concurridos. En la parroquia de Cappataggle, un praesidium con 8 socios, dos de ellos pretorianos, visita a los antiguos legionarios que no pueden salir de sus casas o de residencias de ancianos. En el mes de mayo se colocó el altar de la Legión en el santuario para hacer difusión y animar a nuevos socios. El hospital, la residencia de ancianos y las visitas de consolación, también son otros de los trabajos que realizan. Los legionarios visitaron la escuela local donde cada niño que se preparaba para recibir la Primera Comunión recibió un paquetito con un rosario, una medalla milagrosa y un folleto explicativo sobre la medalla.

Curia de Ferns: En la reunión de septiembre se debatió sobre los futuros planes para la extensión y para promover la Legión. La hermana Mary Gannon, al recibir la “Medalla Benemerenti”, fue entrevistada por la radio local y habló de la importancia de la Legión en su vida y de los trabajos que la Legión lleva a cabo. Asistieron 27 personas al Retiro de la Curia. El praesidium juvenil de Davidstown tiene 8 socios de entre 7 y 17 años de edad. Sus trabajos son: ayudar en la iglesia, visitar un hospital local con socios adultos, ayudar a acudir a Misa a un miembro de la familia, reparto de medallas milagrosas y participación en la Adoración y en los Rosarios públicos. Después de una jornada de difusión, según el método Columbano, los días 6 y 7 de octubre, se obtuvieron 2 nombres para efectuar un posible seguimiento. Dos autobuses completos fueron de la Curia a la peregrinación de la Legión al santuario de Knock.

Curia de Galway: Todos los praesidia hacen visitas a hogares. El Praesidium que informó en junio, realiza visitas a hogares y visitas con la Virgen Peregrina, en la zona de Claddagh y también visitan una residencia de ancianos. El Praesidium que informó en agosto con 6 socios y 14 auxiliares también hace visitas a residencias de ancianos. El informe de septiembre era de un praesidium que visitó unos 400 hogares durante el año. Dos legionarios de la Curia escalaron “Croagh Patrick” en julio y participaron en el trabajo de contactos, después de la escalada.

Curia de Killala: El praesidium de Ardagh, cuenta con 5 socios y sus principales trabajos son visitas a hospitales, residencias de ancianos y tareas parroquiales. La reunión de patricios de agosto, tuvo una asistencia de 10 personas, sobre el tema “La Adoración Eucarística”. La exposición de Milagros Eucarísticos sigue recorriendo la diócesis con los legionarios. La Legión tuvo un puesto en el “Día del Patrimonio”, en Belmullet y se hicieron muchos contactos provechosos. Se repartieron rosarios y medallas milagrosas.

Curia de Kilkenny: La Curia perdió a su querido director espiritual, el Padre Joe Heffernan, O.P. que falleció el 26 de septiembre. Descanse en paz. La Curia llenó su autocar para la peregrinación de Knock. Para su salida de verano, 14 legionarios fueron a los jardines del “Mount Congreve” en Kilmeaden y a la ciudad de Waterford.

CURIAE DEL NORTE DE DUBLIN

Curia de Porta Coeli: un praesidium de 5 socios activos y uno en período de prueba tiene 2 imágenes de la Virgen Peregrina en circulación. La visita con la imagen de la Virgen Peregrina está demostrando ser un gran consuelo y ayuda para la gente, al rezar por intenciones especiales. Durante el mes de mayo, en las visitas a los hogares ofrecieron una pequeña imagen de Nuestra Señora y algunas flores, como una invitación a las familias, a poner un altar durante el mes de mayo en sus casas. Aprecian mucho las visitas a los residentes de dos residencias de ancianos y a los feligreses que no pueden salir de sus casas. Distribuyen trimestralmente 20 revistas del Maria Legionis. Los socios promueven las tres Causas legionarias regularmente a través del contacto personal. Un praesidium que se cerró temporalmente, se ha vuelto a abrir con dos nuevos socios y el apoyo de socios de la Curia. La Curia llenó un autobús para la peregrinación al santuario de Knock.

Curia de Bethlehem tiene 10 praesidia. Asistieron 18 hombres durante el año al club de hombres de Montfort, 5 de ellos recién llegados. El club se reúne dos veces por semana, comenzando con el Rosario, a continuación, tiempo para charlar, debate sobre temas religiosos y un refrigerio. La asistencia al club, es un gran apoyo espiritual y social para los socios. Hicieron una Exploratio Dominicalis en una parroquia de una curia vecina. En la reunión de la Curia hubo muchas sugerencias de planes para el centenario de la Legión. Los socios de la Curia visitan mensualmente los praesidia. Seis personas asistieron a una reunión de patricios titulada "La misión es posible".

Curia Consolata: informaron dos praesidia con siete socios activos y 22 auxiliares. Visitan una escuela local semanalmente y rezan una decena del Rosario con una de las clases. Invitaron a las familias a tener un "Nacimiento viajero" en sus casas una noche, durante el Adviento. También se les dio un cuadernillo con oraciones, lecturas católicas e imágenes navideñas para que los niños las colorearan. Cada familia pasó el nacimiento a la siguiente familia y participó con ellos en la oración. 70 personas asistieron al Vía Crucis en una urbanización el Viernes Santo. Los legionarios prepararon y ensayaron los papeles con los niños del barrio, antes del acto donde participaron con entusiasmo. Visitan una residencia de ancianos local, cada quince días y los residentes participan en el rezo del Rosario con los legionarios, cantando y charlando con ellos.

Curia Exaltata: participaron 13 legionarios en una jornada visitando hogares en una parroquia, donde una familia pidió información sobre cómo bautizar a sus cuatro hijos; otra familia quería aprender a rezar el Rosario y otra quería bendecir su casa. Un praesidium con 9 socios activos y 4 auxiliares se encargan de atender el albergue "Regina Coeli" dos veces por semana. Las tareas incluyen el cuidado de la oficina principal, la puerta y el teléfono, entrevistar a los nuevos residentes y tratar con las preguntas y problemas de los residentes. El Rosario se reza dos veces al día, en el comedor y en la capilla. Los socios son conscientes de que cada encuentro con un residente es una oportunidad de gracia y los legionarios a menudo son bendecidos por el amable y cuidadoso ejemplo de los residentes.

Curia Presentata tiene 17 praesidia. Informaron dos praesidia con 17 y 5 socios activos. Los socios preparan y sirven comidas, hacen la limpieza y la jardinería en el albergue "Morning Star". Un promedio de 15 hombres asisten diariamente al taller para hombres y realizan actividades como escritura creativa, arte, clases de irlandés (gaélico) y música, así como una excursión una vez al mes. En los contactos callejeros, promueven una misa africana que se celebra mensualmente, en el centro de la ciudad. Un promedio de 8 personas asistieron a las reuniones de Patricios durante el año.

Curia Veneranda tiene 10 praesidia. Informaron dos praesidia de 8 socios activos, entre ellos 5 pretorianos, 50 auxiliares y 55 auxiliares en período de prueba. Se reza semanalmente el Rosario en una residencia de ancianos. Visitaron a no católicos, durante la semana de la Unidad Cristiana e hicieron contactos callejeros en el campus universitario de la Universidad de Dublín antes de la época de exámenes. Se hizo difusión y extensión en dos parroquias. Se animó a los padres para que bautizaran a sus hijos. Los socios en los contactos callejeros semanales, tratan de comunicar a la gente, la importancia de la Misa. Cada semana organizan

una noche de juegos, rompecabezas, charlas y risas en el Club “St Michael” para 7 adultos con necesidades especiales.

AFRICA

GHANA

Senatus de Accra: La Regia de Sunyani informó de la creación de un nuevo Comitium, en Daffiama. Jirapa estableció cuatro nuevos praesidia y se espera crear 3 nuevas Curiae allí también. Una Curia de Mataheko informó que 78 socios asistieron a un exitoso retiro en Dzode. También se inauguró una nueva Curia en Akatsi. En septiembre de 2019 se celebró un Congreso de la Legión para estudiantes sobre el tema "La nueva evangelización para la transmisión de la fe cristiana": El papel del estudiante legionario" en la Universidad Técnica Sunyani.

EGIPTO:

Senatus de Egipto ha celebrado elecciones y se ha designado a un corresponsal para el Concilium. El Senatus tuvo una visita en mayo, del Patriarca Abraham Isaac que subrayó que las actividades de los legionarios de Nuestra Señora, están a la vanguardia de las actividades apostólicas de la Iglesia.

ZIMBABUE

Comitium de Hwange. En octubre se recibió un informe que indicaba que los legionarios están muy ocupados visitando a los católicos no practicantes, animando a las parejas a casarse por la Iglesia. Un sacerdote de la diócesis de Mutare, que visitó recientemente el Concilium, dijo que en su zona, sólo tienen electricidad durante cuatro horas por la noche, desde las 23 horas hasta las 3 de la madrugada.

Curia de Harare: En un reciente correo electrónico, el presidente de la curia declaró que tienen dificultades con las actas, pero que la curia se reúne regularmente. Están encantados de recibir el Boletín del Concilium.

CABO VERDE

Regia de Cabo Verde: Un praesidium informa que acompañan al sacerdote cuando va a confesar a los enfermos que están postrados en cama, visitan a los enfermos hospitalizados de las islas cuyos familiares no pueden visitarlos. Todos los praesidia informan de Exploratio Dominicalis. Un Comitium en la isla principal de Santiago informa del Bautismo de 275, de ellos 63 son adultos. En la isla de Guinea Bissau, el enfoque principal es el apostolado a los enfermos rezando con ellos y llevándoles la Comunión en sus hogares. Los capuchinos de la isla dan un gran apoyo a la Legión.

ANGOLA

Senatus de Luanda: el presidente del Senatus escribió en septiembre informando de una visita del 31 de julio al 5 de agosto de dos oficiales del Senatus y 20 legionarios del Comitium de Malanje a Luquembo en el área del Comitium de Malanje para elevar una Curia a Comitium. El Obispo de Viana y el administrador apostólico de Uíge debatieron con los oficiales del Senatus las posibilidades de crear más consejos, incluyendo Regiae, en el área del Senatus. Una Curia en Negage/Uíge debía ser elevada a Comitium el 7 de noviembre. Cuatro oficiales del Senatus y 64 legionarios de la diócesis de Mbanza Congo en

Angola, participaron en una Peregrinatio Pro Christo en Kimpese, Baixo Congo, diócesis de Matadi, y en la República Democrática del Congo, del 15 al 18 de agosto. La Conferencia Episcopal invitó a los oficiales del Senatus a la clausura de la 1ª Conferencia Nacional del Clero Angoleño, que tuvo lugar en la Diócesis de Viana. El arzobispo de Luanda invitó a los oficiales del Senatus a participar en un curso de formación en misionología, durante cuatro días, que tuvo lugar en Luanda.

Senatus de Benguela: el presidente del Senatus informó que oficiales del Senatus y otros legionarios habían visitado las Curiae de todas las parroquias y misiones de la diócesis de Benguela. Están planeando la apertura del Jubileo del Centenario de la Legión de María en el mundo para el 1 de septiembre y el obispo de la diócesis presidiría una Misa solemne.

MOZAMBIQUE:

Senatus de Lesotho: El arzobispo asistió a la reunión de agosto del Senatus, a la que asistieron 56 visitantes legionarios. Una señora con su matrimonio mixto, regresó a la fe y sus hijos han sido bautizados.

Lícia y Valdicélio Mendes de la Regia de Aracaju en Brasil, hicieron una visita de casi tres semanas a Mozambique en nombre del Concilium. Encontraron que la Legión existe en las tres archidiócesis y en nueve diócesis. Consiguieron visitar las tres archidiócesis y cuatro de las diócesis. Se pusieron en contacto por teléfono con las otras cinco diócesis. Se reunieron con dos arzobispos y dos obispos. Fueron muy bien recibidos por obispos, sacerdotes, religiosos y legionarios.

SUDAFRICA

Senatus de Ciudad del Cabo: El arzobispo ha dado el visto bueno para imprimir el manual en africano. Se recibieron nuevos precios para la impresión, los costes han aumentado y el Senatus pensó que era más prudente imprimir ahora que esperar hasta la inclusión de San Rafael en las oraciones. Las visitas de los praesidia se realizan regularmente. Sus trabajos abarcan las visitas semanales a enfermos, discapacitados y feligreses moribundos. Los legionarios también asisten a los funerales. Los trabajos especiales incluyen la ayuda a extranjeros y refugiados de los países vecinos, especialmente a aquellos que necesitan atención médica. El antiguo legionario Pat Jackson falleció recientemente. Descanse en paz. Pat ayudó a Edel Quinn con el transporte en Nairobi, durante su trabajo como enviada de la Legión.

Senatus de Johannesburgo: Los trabajos abarcan visitas a hogares, hospital, hospicio, la cárcel y contactos callejeros. El Senatus es diligente a la hora de recibir informes de los consejos afiliados y de visitarlos. Promueven las causas de Frank Duff y la venerable Edel Quinn.

Comitium de Durban: Se ha elegido un nuevo tesorero y ha facilitado una dirección de correo electrónico al corresponsal. Comitium Matatiele: Un praesidium con 5 socios activos y 7 auxiliares informó que como resultado de las visita a hogares regularmente, 11 personas volvieron a la Iglesia. Se bendijo a un matrimonio y se incorporaron cuatro monaguillos. Comitium Marianhill: Los trabajos incluyen la enseñanza del catecismo a los niños y el rezo

del Rosario con las familias durante las visitas. Una Curia informó de haber rezado especialmente por los desempleados y encontraron trabajo 6 personas.

AVISO DE ELECCIONES PARA SECRETARIO ASISTENTE

En la reunión del Concilium de noviembre se avisó de las elecciones para Secretario asistente del Concilium, responsable del Boletín, asistiendo a la reunión del comité de PPC una vez al mes, asistiendo a las reuniones del comité del “Maria Legionis” y manteniendo al día la lista de cardenales/obispos en el extranjero con los distribuidores.

PROTECCIÓN DE LA INFANCIA - IRLANDA

Se recibió una notificación de la diócesis de Dublín en el sentido de que la tasa por formulario se incrementará de 10 a 15 euros. Esto entrará en vigor para la Legión, a partir del 1 de enero de 2020.

Comenzará en breve una revisión del reglamento de la Legión de María para la protección de la infancia. Se hará una recomendación para incluir a los adultos vulnerables en el reglamento o para tener una separada - como es el caso de la diócesis de Dublín y que está disponible en el sitio web de la Archidiócesis.

Durante el período de verano se ha producido un cambio en la forma en que los formularios de investigación de antecedentes penales se transfieren a la Archidiócesis para su procedimiento. Sin embargo, esto ha sido implementado recientemente por la Legión. Hasta ahora muestra que los formularios se procesan más rápidamente. Para aquellos que están esperando la respuesta para rellenar sus formularios en línea, por favor asegúrese de comprobar no sólo la dirección de correo electrónico proporcionada, sino también el correo basura, ya que parece que una serie de formularios están recibándose en él. Gracias a todos por su cooperación.

LA PROTECCIÓN DE LA INFANCIA EN VUESTRO PAÍS

Se aconseja a todos los consejos y praesidia de la Legión que cuando exista un reglamento por parte de la Iglesia o del Estado o de ambos con respecto a los Niños y Adultos Vulnerables, los miembros de la Legión de María deben cumplir y adherirse a la normativa de su país o diócesis y hacer que se ponga en marcha para todos los socios.

El Concilium está actualizando su Reglamento para la Legión de María para niños y adultos vulnerables en Irlanda y debería estar disponible a principios del Año Nuevo. Una parte o la totalidad puede ser de ayuda para los legionarios de otros países.

CENTENARIO DE LA LEGIÓN DE MARÍA- 2021

La Legión de María celebrará 100 años en 2021. Será un tiempo de alegría, de celebración y de acción de gracias.

NUEVA PLANIFICACIÓN DEL CENTENARIO

El logotipo del centenario aparecerá a partir de enero en la página web, en las cartas de papel con membrete, en Maria Legionis, etc. En la página web se hará una actualización periódica para informar a los que tengan intención de venir a Dublín.

Sistema de reservas para asistir a los actos: Se utilizará una empresa de reservas para organizar los actos, durante el año del Centenario. Como no incluimos ningún cobro en estos actos, no habrá ningún pago incluido. Usando este sistema nos ayudará a planificar de antemano eventos, como las visitas al cementerio de Glasnevin, Myra House, la casa de Frank Duff, las misas de apertura y de clausura. Esto no afectará a las personas que se presenten ese día.

Se está preparando un **libro de visitas** que se entregará a todos los visitantes con información útil.

Para el recorrido de las tumbas del **Cementerio de Glasnevin** de interés para la Legión - unas 10 en total- se identificarán estas tumbas y se proporcionará una breve nota biográfica para cada una de ellas.

El concurso para estudiantes - arte, escultura, debate, poesía, ensayo, etc. se realizará en dos escuelas en el trimestre de febrero/marzo de 2020 y estará abierto a todos los estudiantes a partir de septiembre de 2020.

Myra House: El Concilium y la Curia trabajarán juntos para asegurar una buena experiencia al visitante - algunos trabajos puede que sean necesarios realizarlos durante el año 2020.

Se está pidiendo a los **consejos de la Legión de Irlanda** que empiecen a planificar actos en toda Irlanda. Se pide a los corresponsales del Concilium que se interesen especialmente por esta cuestión y que hagan un seguimiento regular con sus respectivos consejos.

ARCHIDIÓCESIS DE DUBLÍN

Las celebraciones principales se centrarán en la fecha del aniversario de la primera reunión en septiembre de 1921.

3 de septiembre de 2021: Vigilia de Acción de Gracias y Misa de Apertura, seguida de un refrigerio en Myra House, 100 Francis Street.

Durante la semana se podrán visitar lugares asociados a la Legión de María durante el día y con veladas musicales improvisadas.

11 de septiembre: Para facilitar la visita de los legionarios, se celebrará la reunión del Concilium, el segundo sábado (en lugar del tercer domingo de cada mes).

12 de septiembre: Se celebrará la Misa de Clausura de Acción de Gracias.

ARCHIDIOCESIS DE ARMAGH, CASHEL & EMLY y TUAM

Se sugiere que se organice una Misa de Acción de Gracias en la Catedral de estas archidiócesis, invitando a los respectivos arzobispos (si están disponibles) a presidir la celebración. Después se serviría un refrigerio. Se invitaría a asistir a los socios activos, auxiliares, adjutores y antiguos socios, así como al público en general.

Esto no debe disuadir a cada diócesis (con la asistencia del obispo, cuando sea posible) de organizar una Misa en su propia diócesis durante el año 2021. Se invitaría a los socios (antiguos y actuales), así como al público en general, a participar en las celebraciones.

EN TODOS LOS DEMAS CONSEJOS DEL MUNDO

El modelo expuesto arriba se sugiere para cada archidiócesis y diócesis del mundo. Todas las celebraciones deben ser modestas. No estaría de acuerdo con el espíritu de la Legión poner una carga (financiera o de viaje) sobre los legionarios, por lo que no se debería cobrar nada y

el lugar debería ser fácilmente accesible para todos. La celebración de la Misa sería el punto culminante y central. Sencillos refrigerios, música y otras actividades que se compartirían después.

No estaría de acuerdo con el espíritu de la Legión hacer uso de uniformes, camisetas o vestidos, etc. El socio de la Legión de María es una levadura en la sociedad pero no es alguien que esté marcado públicamente como legionario.

LEGADO DEJADO A LA LEGIÓN

Sería deseable e importante recordar el legado que nos dejaron aquellos legionarios que establecieron la Legión donde estamos, los oficiales y socios que sirvieron, la mayoría si no todos, ya fallecidos. También debemos recordar a las personas que se han cruzado en nuestro camino en el curso de nuestros trabajos apostólicos de la Legión. Así también hay que recordar con gratitud a los muchos obispos, sacerdotes y religiosos que han apoyado a la Legión a lo largo de su vida.

UNA OPORTUNIDAD PARA OFRECER LA LEGIÓN A LOS VISITANTES

Todos estamos de acuerdo en que nuestra asociación nos ha enseñado mucho, nos ha permitido obtener muchas gracias adicionales. El centenario debería ofrecernos la oportunidad de ampliar esa oferta a muchas más personas cuyas vidas podrían enriquecerse enormemente, incluidos los estudiantes de primaria, secundaria y bachillerato.

UNA PLENITUD DE GRACIAS

Sobre todo, en las celebraciones dando gracias a Dios y a la Santísima Virgen por los millones de gracias que nos han sido derramadas, tanto a los socios como a las personas contactadas, desde la fundación de la Legión de María.

ANTES Y DESPUÉS

Asegúrese de informar al Concilium de sus planes y después envíenos un breve informe y fotografías de las celebraciones en sus consejos.

MISA POR EL SIERVO DE DIOS FRANK DUFF

La Misa del 39º Aniversario en conmemoración del Siervo de Dios Frank Duff se celebró el sábado 16 de noviembre a las 15 horas en la Pro catedral “St. Mary’s”

El arzobispo Kieran O'Reilly, SMA de Cashel y Emly presidió la celebración y dijo la homilía. Siete sacerdotes concelebraron la Misa con el arzobispo, que habló de su pertenencia a la Legión antes de entrar en el seminario y más tarde en África, donde ejerció su ministerio durante muchos años. Alabó el gran trabajo que realizan los legionarios en todo el mundo y animó a todos a seguir difundiendo el mensaje de Jesús y de la Virgen.

CAUSA DE FRANK DUFF - NOTICIAS

La lectura de las cartas continúa con el objetivo de tenerlas terminadas para el 31 de diciembre. Después se elaborará el informe de la Comisión Histórica, de unas 15 páginas.

A cualquier legionario que haya terminado de leer las cartas de Frank Duff que le han sido asignadas se le pide que venga a Concilium a mediados de noviembre, para que cada uno de ellos atestigüe que ha leído las cartas durante el período que se le ha asignado.

Hasta ahora se han leído 23.000 cartas Si algún legionario no ha completado las cartas que le ha asignado la Dra. Evie Monaghan, se le pide que se las devuelva para que puedan ser reasignadas lo antes posible. Agradecemos a todos los que participaron en esto.

Por favor, continúen distribuyendo los folletos de oración de Frank Duff y animen a todos los legionarios a hacer lo mismo. Los favores que deben ser enviados al Concilium, ya que mostrarán una devoción generalizada al Siervo de Dios.

PEREGRINATIO PRO CHRISTO

La Reunión anual de Peregrinatio Pro Christo se celebró en el “Marino Institute of Education” de Dublín, el sábado 16 de noviembre con una asistencia de 150 personas, entre las que se encontraban legionarios de Inglaterra y Escocia, 5 sacerdotes, 1 hermano religioso y una hermana religiosa. En la reunión se presentaron 9 excelentes informes, entre ellos uno de Alemania y otro de Finlandia. A lo largo del día se debatieron diversos temas con una excelente participación de los presentes.

El domingo por la mañana tuvo lugar una reunión muy animada entre los oficiales del Concilium y los visitantes extranjeros, con muchos temas debatidos, como la importancia de animar a las parroquias a acoger equipos para el 2020, el acercamiento a las personas en las visitas a hogares, la incorporación de más voluntarios para los proyectos, el nombramiento de un promotor de PPC en cada Curia para visitar cada praesidia, y las preparaciones necesarias para ir a las PPC.

El Comité de Peregrinatio Pro Christo quiere agradecer a todos los que participaron en la reunión y especialmente a los legionarios que participaron en las 18 PPC durante 2019.

El proceso de planificación para el próximo año ha comenzado y ya han llegado algunas peticiones de proyectos en el extranjero. Se pide a las curiae a que envíen cuanto antes los nombres de los organizadores.

Se pide a todas las curiae que nombren lo antes posible a su organizador de la curia, a su organizador asistente y al oficial de la curia encargado de las PPC.

Por favor, incluyan al Comité del PPC en sus oraciones por el éxito de las Peregrinatio Pro Christo del próximo año.

La reunión anual de organizadores tendrá lugar el sábado 18 de enero en el Salón “Nazareth” del Concilium, de 14.00 a 16.00 horas.

PUBLICACIONES LEGIONARIAS

“The Spirit of Home Visitation” de Frank Duff, que cuesta sólo 30 céntimos, es una gran ayuda para las visitas a hogares. A medida que nos acercamos al Adviento y a la Navidad, el folleto de la Confesión 100 a €7.00 y el folleto de la oración de la Consagración de los Dos Corazones a sólo 100 por €5.00 son grandes compañeros para los legionarios en las visitas a hogares.

No olvides tener a mano los folletos de oración de las Causas para incluirlos en tus tarjetas de Navidad.

Por favor envía por correo electrónico todos los pedidos de publicaciones al tesorero adjunto a la siguiente dirección de correo electrónico: **astrliterature@legiomariae.ie**